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就在刚刚过去的 7 月份，由
广东体育频道的赛车评论员张海
宁、何辉，还有 CTCC 的冠军车
手张汉标等组成的广东体育频道
车队，驾驶 CTCC 的冠军赛车广
汽丰田的致炫，在广东国际赛车
场举行的 SEC 超级耐力赛中发挥
出色，夺得组别冠军、全场第二
的好成绩，最终只是输给了一台
2.0 的大马力的 TCR 赛车，而且
是 到 最 后 50 分 钟 才 被 超 越 ， 所
以说其是全场冠军兼“MVP”也
不为过。

面对赛道接近 60℃的高温以
及 6 个小时的超长赛时挑战，致
炫依靠自身强大的稳定性以及耐
用性出色完成挑战。纵横赛场多
年的著名主持人兼赛车手张海宁
老师表示：“致炫其实有着很多契
合耐力赛需求的点，如安全性超
强的高钢性车身能让我们车手更
有信心去完成一些操作，再加上
其 灵 活 的 操 控 与 出 色 的 底 盘 调
教，使得其无论是上赛道还是日
常驾驶都表现得如鱼得水。”致炫
的老搭档 CTCC 冠军车手张汉标
也 疯 狂 为 致 炫 的 稳 定 性 打 Call：

“致炫这辆车的底子很好，十分可
靠 耐 用 ， 全 程 没 有 任 何 意 外 状
况发生，选择它出战，我们很安
心也很有信心！”

底子好之余，致炫还有着超高
的性价比，要知道其售价仅6.98万
起，并且保值率常年稳居排行榜前
三，市场上又有很多成熟的改装方
案与升级配件，大大节省了很多车
队的改装成本，可以说是许多赛车

爱好者的理想选择。
现正值广汽丰田汽车下乡活

动，购车可享受额外的旧车置换补
贴以及县域居民购车补贴 （部分城
市），首付 5 成免利息，更有万元
首付可供选择，首付只需一万元
起，就能把率先满足国六 b排放标
准的致炫或致享 （适用部分车型）
开回家，还有多重福利惊喜等你领
取！ （李秀）

广东体育频广东体育频道高卡车队道高卡车队

再次制霸SEC超级耐力赛
的秘密竟是……

今天，第 32 届宁波国际汽车
博览会暨智能、互联及新能源汽车
展览会在宁波国际会展中心揭幕。
本届车博会为期 5天，特设豪车馆
和新能源汽车馆，并有多款新车在
现场发布。

豪车新能源车争艳

作为华东汽车大展，宁波车博
会已经连续举行了 31 届，已成为
宁波车市的风向标。车博会将云集

目前市场上的热销品牌，而且很多
品牌是全系车型展出。

为了满足车迷们的需求，本届
车博会特别开设豪车馆。兰博基
尼、玛莎拉蒂、迈凯伦……如果想
一睹这些豪车的芳容，不妨去豪车
馆看看。此外，随着绿色环保风大
行其道，举着节能省油牌的新能源
车在宁波街头不断涌现，特斯拉、
蔚来这些高端新能源车型也日渐成
为精英人士的新宠。车博会特设新
能源汽车专馆，让消费者感受汽车

新势力，体验科技新趋势。
厂方对本届车博会空前重视。

不少厂方推出直销价和特惠价，很
多车型价格将低于团购价。对于想
在下半年购车的消费者来说，将是
一次难得的时机。

新车提前揭开面纱

赏车、购车、玩乐……车博会
不仅将呈现一场华丽的汽车盛宴，
还有多场新车发布会接二连三举
行，比如一汽丰田全新卡罗拉、沃
尔沃全新XC40、上汽大众e-Lav-
ida 朗逸纯电车型暨途昂 X、比亚
迪 宋 PRO、 长 安 CS75PLUS、 长
安福特全新福克斯 ACTIVE、东风
日产第 14 代轩逸、一汽马自达全
新一代阿特兹等新车都将在现场揭
开面纱。全家欢乐嘉年华精彩纷
呈，车仔宝贝将带您游车博会，现
场派发车仔护照，集齐印章就可赢
取神秘礼品，让您尽情享受汽车带
来的美好生活。

车博会举办期间，将每天特设
免费地铁接驳巴士。您可乘坐地铁
1号线到海晏北路站，出站就有免
费接驳巴士直接送您至会展中心。

（王颖）

豪车新车抢眼 欢乐嘉年华精彩纷呈

第32届宁波车博会今揭幕

立秋过后，天气开始转凉。经
过夏季的酷热煎熬，爱车已变得有
点“疲惫”。为了让它能够在换季
时节有一个“好身体”，这些养护
尤为重要。

清除蓄电池的氧化物

检查蓄电池时，如果发现电
极接线处有绿色的氧化物，要记
住拿开水冲掉，如果这些绿色氧
化物不清除的话，会引起发电机
发电量不足，使电瓶处于亏电状
态，严重时会引起电瓶的早期报
废，或者是打不着车。用开水冲
掉后，要用压缩空气吹干水分，
然后喷涂上专用的防护剂，防止
氧化层再次出现。

空调要清洗保养

夏天空调都处于高负荷运转，
而且夏天雨水较多，汽车经常会走
一些涉水路面，致使空调冷凝器下
部沾染上许多泥沙，时间久了，就
会使冷凝器发生锈蚀，从而缩短空
调的使用寿命。因此，进入秋季后
应该为空调做一次彻底的保养。

外部内饰都要清洁

秋天早上露水较多，汽车表面
容易潮湿。如果车的表面有明显的
刮痕，就应及时做喷漆处理，以免
刮痕部位受潮而锈蚀。另外，由于
夏季雨水中雨酸的腐蚀和夏季强光
的直射，汽车漆面难免会被氧化，

换季时最好能为汽车表面做一次从
清洗、抛光到打蜡、封釉或镀膜的
美容养护。内饰方面，由于夏天高
温多雨，车内地毯、地胶及其他隐
蔽处滋生了许多细菌，因此，在换
季时节，很有必要为爱车做一次彻
底的内饰杀菌与清洁。

火花塞要检查保养

点火系统关系着车辆能否启
动。在步入秋季之时，车主朋友应
该仔细检查一下这些部位，尤其是
一些插头部位，看看是否生锈，一
旦生锈，就要使用专业清洗剂处
理。在清洗剂的选择与使用上，要
选用正规汽车美容养护店的养护产
品，以达到最佳效果。 （王颖）

换季保养爱车正当时

图片由广汽丰田提供

往届车博会现场人流如织。（陈浩 摄）

吴启钱

据报道，鄞州区行政服务中心
自本月起推出进驻单位“局长窗口
坐班”制度，进驻的 26 个政府部
门的局长、副局长以及 11 家配套
服务单位的领导，每月将在窗口至
少“坐班”半天。

局长窗口坐班，可以把“领导
就是服务”落到实处。说起来，无
论哪级党政干部，做的都是服务群
众的工作。但在传统的上命下从、
以上令下行政管理模式下，县区

（市） 的一局之长不能说是高高在
上，好多时候也不是在开会作报告
就是看文件听汇报，脱离群众就成
了某种现实的危险。而领导在下基
层调研的过程中，接触的也往往是
基层的头头脑脑。局长到窗口坐
班，一线办公、一线协调、一线解
难，直接服务基层群众和企业，有

助于防范脱离群众的危险，密切同
群众的直接联系。

局长窗口坐班，能够检验领导
的素质与能力。一个局长，可能在
会议上说得头头是道，在报告中写
得有理有据，在汇报时讲得绘声绘
色，但一到具体工作，一接触到要
解决的实际问题，可能就会出现

“英雄气短”的情形。所以，看一
个局长对基层的情况知道得详不
详，对具体问题了解得深不深，对
法律法规用得熟不熟，把他放到行
政服务窗口坐一天半天，就能够见
真章了。“刀在石上磨，人在事上
练”，一线窗口直接服务广大群众
和企业，最能发现问题，也最能解
决问题。在窗口坐班的局长，如果
能针对工作需要和群众需求，努力
强弱项、补短板，不仅有助于解决
能力不足的危险，也能在真刀真枪
的磨砺中，切实增强干事创业的本

领。
局长窗口坐班，有助于提高行

政效能。一般情况下，群众没事不
找干部，企业没问题不来窗口。不
过，问题出在基层，根子却在上
面，解决的方法也在上面。从发现
问题到解决问题，如果环节过多、
程序过杂、链条过长，那么不仅会
延宕甚至耽误问题的解决，也可能
由于信息传导过程中的误差，出现
问题失真、扭曲，进而增加解决的
难度，影响解决的效果。

近年来，各地有效解决了“门
难进、脸难看”的问题，但“事难
办”远未绝迹。究其原因，与窗口
一线工作人员责任心不强有很大关
系。经济社会发展中的许多问题是
错综复杂的、互相牵连的。作为一
线窗口的工作人员，负责的常常是
一个点，办理的是某一方面的事，
处理的是某一时的问题，往往不具

备全局观念，也没有得到充分授
权，多数事情不能做主，得层层请
示汇报。局长窗口坐班，既是服务
群众的工作人员，又是一个行政部
门的决策者、拍板人，省去了层层
请示汇报的环节，更能避免信息传
输失真变样，还能举一反三推动同
类问题的解决。

问题导向就是效能导向。基层
单位，用不着那么多的制度创新，
更不需要那么多的口号标语。群众
和企业来窗口办事，与局长面对
面，对工作人员勤不勤、能不能、
廉不廉可以第一时间作出评价，利
于促进“民生问政、服务问效”工
作常态化、长效化。

局长窗口坐班制度，是“最多
跑一次”改革向纵深推进的成果之
一，关键是要持之以恒，久久为
功，而不能昙花一现，变为作秀装
样。

“局长窗口坐班”有助于防范脱离群众

冯海宁

日前，国家医保局、人社部印
发通知，公布了新版国家基本医疗
保险、工伤保险和生育保险药品目
录。新版目录中，150 种药品因滥
用明显等原因被调出。此外，目前
已确定了 128个拟谈判药品，治疗
领域主要涉及癌症、罕见病等重大
疾病，与企业谈判成功的药品将被
纳入目录中 （8 月 21 日中国新闻
网）。

被纳入医保药品目录的药品，
由于可以按规定比例报销，就能减
轻患者用药负担。所以，哪些药品
纳入医保药品目录，一直是舆论和
患者关心的问题。有关部门此次调
整国家医保药品目录，无论是“调
出”还是拟“纳入”，无疑会受到
关注和期待。

此次被调出目录的 150 种药
品，约一半是被国家药监部门撤销

文号的药品，其余主要是临床价值
不高、滥用明显以及有更好替代的
药品。显然，这些药品占据目录却
对患者实际意义不大，理应淘汰出
局。如此，才能为优化目录中的药
品结构、增加对患者真正有用的药
品腾出空间。

目前确定的拟通过谈判纳入国
家医保药品目录的 128 个新增药
品，主要包括用于癌症及罕见病等
重大疾病治疗用药、慢性病用药、
儿童用药等。尤其对重大疾病患者
而言，把更多治疗重大疾病的药品
纳入医保药品目录，有望大幅降低
用药负担，减轻经济压力。

众所周知，癌症、罕见病等重
大疾病，患者一般需长期用药，加
上药价相对较贵，所以经济负担比
较重，有的因病致贫，有的因病返
贫。国家医保局成立后，去年通过
谈判把 17 种抗癌药纳入医保目录
后平均降价 56.7%，已显示出谈判

药品纳入医保后价格大降的神奇效
果。

通过与企业谈判把药品纳入目
录，由于“国家谈判”能力强，药
品采购量巨大，就能收到“以量换
价”的效果。此次有关部门拟把
128 个药品通过谈判纳入医保药品
目录，说明这种模式很成功，意味
着今后目录中更多的药品价格将下
降。这不仅能为医保基金省钱，更
是广大患者的福音。

从理论上来说，这种模式是减
轻患者负担的“降压灵”，因为通
过谈判纳入医保可大幅降低药价，
而报销后又能进一步减轻个人经济
负担。所以，期待这 128个药品早
日谈判成功进入医保药品目录。

不过，通过谈判把更多重大疾
病用药纳入医保药品目录只是第一
步，接下来还要确保谈判纳入目录
的药品能及时采购、保障供给。据
报道，此前通过谈判纳入目录的

17 种抗癌药，有的患者在多家医
院买不到，意味着某些药品只停留
在医保目录中，部分患者并没有享
受到实惠。

究其原因，舆论有三点共识：
医院控制医保经费、药占比考核负
面效应、药品零差价给医院带来压
力 。 也 就 是 说 ， 只 有 “ 对 症 下
药”，才能避免改革效果打折，让
医 保 谈 判 药 品 成 为 患 者 “ 降 压
灵”。据悉，有关文件已经明确禁
止以费用总控、药占比等理由影响
医保抗癌药供应。

笔者以为，在上述禁令基础
上，还应该从根子上解决问题。比
如，对药占比考核、医保控费等政
策进行适当调整，以平衡患者、医
院、医保基金等方面的利益。再比
如，对公立医院加大财政补助力
度，并把补助与医院供应医保药品
情况相挂钩。又如，对医保药品供
应进行重点监督。

让医保谈判药品成为患者“降压灵”

盛 翔

甘肃省市场监督管理局近日
发布“2019 年第2批工业产品质量
省级监督抽查结果通报”显示，多家
知名品牌产品检测出不合格，主要是
质量偏差、贵金属纯度项目不符合标
准等。中国金店回应称，不合格产品
是加盟店私自采购。周大生则发布声
明称，不合格产品陈列时间过长，经
清洗抛光造成了重量偏差。

抽检 50批次贵金属首饰及制
品，就有 9 批次不合格，不合格率
近两成。这数据足以说明，贵金属
首饰市场“缺斤短两”之乱象，绝非
个案与偶然。

此前，早有行业内幕人士爆料
称，部分不法销售人员会销售不达
标的 99.9%或千足金，从中赚取暴
利。因为，当重量精确到0.01克这样
的级别，哪怕是产品质量偏差已经
超出了标准 8倍之多，对消费者而
言，也是无法识别的。正因为贵金属
首饰质量问题鉴别困难，很多消费
者更倾向于选择那些知名品牌。

现在的问题是，倘若这些知名
品牌亦不可信，消费者该如何选
择？对消费者来说，商家把“锅”甩
给加盟店是很荒谬的，因为消费者
看重的是整个品牌，而商家借以收
取加盟费用的，同样是自己的品
牌。至于因为清洗，洗掉了贵金属
首饰重量，或许的确有可能，但既

是因为陈列时间过长而清洗，且有
洗掉重量可能，洗完了重新称重，
难道不是基本流程？

明知可能洗掉重量，洗完了却
按原重量继续销售，说轻一点叫装
傻，说重一点那就已经涉嫌欺诈
了。按照《消费者权益保护法》，消
费者有权要求商家退一赔三。可能
因为较真的消费者太少，在一定程
度上纵容了“缺斤短两”商家的无
所顾忌。但商家不能因此自己惯自
己，真以为欺诈销售不算违约也不
算违法，甚至强加给消费者和全社
会必须对其理解和原谅的义务。

作为商家，必须明白一个道
理：洗掉重量也好，乱加重量也罢，
那是企业内部追责的事，不是对消
费者抗辩的理由；只要“缺斤短两”
的事实存在，让消费者为并不存在
的重量多付了钱，就不能以内部管
理混乱作为借口，敷衍消费者。要
不然，陈列过久的首饰想必还会继
续清洗，商家难道也准备继续“缺
斤短两”下去吗？

面对贵金属首饰“缺斤短两”
等乱象，监管部门有必要继续加强
监管，通过黑名单制度和加重处罚
等手段，完善市场诚信体系建设，同
时针对贵金属首饰质量问题鉴别
难，提供更多便捷服务。对消费者来
说，则需要更多的较真精神，拿起法
律武器维护自身权益，也给那些喜
欢推卸责任的商家上上法治课。

洗掉的首饰重量
凭啥让消费者买单
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